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Albergue inició funciones 
con recursos del Midesof 
Recinto de Ancud tiene capacidad para una veintena de personas en situación 
de calle, gracias a dineros aportados por el Ministerio Desarrollo Social y Familia. 

  

LUIS CONTRERAS.

  

 
EL ALBERGUE ANCUDITANO ES El PRIMERO DE LA PROVINCIA EN COMENZAR FUNCIONES ESTE AÑO CON PLATAS MINISTERIALES PARA GENTE
EN SITUACIÓN DE CALLE. EN CASTRO Y QUELLÓN TAMBIÉN DEBEN HABILITARSE OTROS. 

La Estrella de Chiloé 
cronicaClaestrellachiloe.cl 

primer albergue en Eiiuraaoa 
ituación de calle de ca- 

ra al invierno abrió en An- 
cud. Asílo indicó la Seremi 
de Desarrollo Social y Fami- 
lia, resaltando el funciona- 
miento del tradicional espa- 
cio que correspondió a la 
exhospedería del Hogar de 
Cristoen la ciudad del Pude- 
to. El municipio local confir- 
mó que la apertura ocurrió 
el 8 de este mes. 

“Nosotros tenemos re- 
cursos queson entregadosa 
través del Ministerio de De- 
sarrollo Social que contem- 
plan funcionamiento du- 
rante cinco meses del alber- 
gue, lo que considera aloja- 
miento, alimentación, acce- 
soa duchas con agua calien- 
tey talleres duranteel día, es 
24/7”, resaltó Ruth Caicheo, 
directora de Desarrollo Co- 
munitario (Dideco) dela Mu- 
nicipalidad de Ancud. 

Con una capacidad para 
20 hospedados, enel recinto 
de calle Lord Cochrane tra- 
baja una docena de perso- 
nas, incluyendo coordinado- 
ra. tens (técnico en enferme- 
ria denwvel superior), moni- 

tores y personal de fin dese- 
mana. El espacio es facilita- 
do por el Hogar de Cristo 
(EC), firmándose convenios 
de colaboración entre esta 
fundación nacional y el con- 
sistorio. 

“Hay una posible prórro- 
ga que normalmente se da 
entre noviembre y diciem- 
bre(...) Igual hay una parti- 
Cularidad: el municipio vie- 

ne hace bastante tiempo ha- 
ciéndose cargo de la conti- 
nuidad del alberge durante 
el verano y más. Este año 
contemplamos cuatro me- 
ses quefiseron cubiertoscon 
recursos municipales; el al- 
bergue no ha parado defun- 
cionar”, aseveró la exconce- 
jala, quien aseveró que “en 
otras comunas” estos dispo- 
sitivos cierran en octubre o 
noviembre “a más tardar”, 
remató. 

“El primer albergue en 
Chile se abrió en la Región 
de los Lagos, que fue An- 
cud”, resaltó el seremi de 
Desarrollo Social y Familia, 
Enzo Jaramillo, quien deta- 
1ló se cuenta con un presu- 
puesto este 2025 cercano a 
mil 100 millones de pesos 
para el funcionamiento de 
estos espacios destinados a 
personas en situación de ca- 

lleen laregión, lo que inclu- 
yea las ciudades chilotas de 
“Ancud, Castro y Quellón. 

“Estamos en los plazos, 
nosotros siempre empeza- 
"mos en los meses de mayo o 

junio, pero nunca ha enten- 
dido el nivel central, Santia- 
go, que el invierno acá no 
empieza en junio”, sumó el 
secretario regional ministe- 
rial recordandolos tempora- 
les queyase presentaron en 
este otoño, además de lla- 

mara los municipios a bus- 
car soluciones conjuntas en 
la materia. “Segundo, no to- 
da la gente que está en calle 
quiere ser parte de nuestros 
dispositivos”, advirtió. 

Solocontandoabril y ma- 
yoal menos cuatro personas 
en esta situación han falleci- 
do en Chiloé, con defuncio- 
nes en Ancud, Dalcahue y 
Castro. Una cifra más alta 
que otros años y extraña- 
mente en un 2025 en que 
hasta ahora han sido pocos 
los días con temperaturas 

mínimas bajo cero. 

  OTRAS CIUDADES 
Jaramillo reconoció comple- 
Jidades parala instalación de 
albergues en Castro y Que- 
llón. “Estamos esperando 
oferente ya sea ojalá munici- 

pal o sea de la Delegación

(Presidencial Provincial) o
seaalgún privado”, dijo, jun-
tocon mencionar que “tam-

bién se nos complejizó mu- 
cho el hecho queel Hogar de 
Cristo cambió de giro, en- 
tonces hoy día no tenemos 
la hospedería del Hogar de 
Cristo, por tanto, ahí tam- 

bién hay cosas queresolver” 
enla capital provincial. 

Sobre el sur de la Isla, la 
secretaría regional de la car- 
tera ha detectado un alto 
número de féminas en estas 

condicionessin techo. “Que- 
lón tiene sobre 15 mujeres 
en situación de calle y eso 
nos cambia toda la metodo- 
logía, nos cambia el tipo de 
albergues”, sentenció el per- 
sonero de Gobierno. 

En tanto, Ruth Caicheo 
contó que tras una primera 
reunión en Castro convoca- 
da por el HC, entidades vin- 
culadas en la materia espe- 
ran reunirse el 26 de mayo. 
“Nos queremos articular y 

organizar de manera coordi- 
nadaa nivel provincial, para 
poderir abordando con las 
distintas comunas donde se 
presenta esta problemática 
y poder ir apoyándonos”, 
manifestó la jefa de la Dide- 
coancuditana. 9 

CEDIDA. 

  

ESTÁ EN LA COSTANERA Y SE DESTINA AL RECICLAJE EN LACOMUNA. 

Dalcahue abre su primer 
“punto verde educativo” 

En el marco del Día Mundial 
del Reciclaje conmemorado 
el sábado último, la Munici- 
palidad de Dalcahue firmó 
un convenio con la empresa 
Nova Terra, especializada en 
la gestión de residuos. 

Según seindicó, la inicia- 
tiva busca fortalecer las ac- 
cionescomunales para la re- 
ducción de desechos conta- 
minantes. El acuerdo con- 
templa, entre otras accio- 
nes, la incorporación de un 
trabajador de la firma en el 
vertedero municipal para 
colaborar en la clasificación 
del material reciclable. 

“Esta alianza con el mun- 
do privado es una señal cla- 
ra de que cuando se trabaja 
en conjunto se pueden lo- 
grar avances concretos para 
nuestra comuna y nuestro 

Planeta”, afirmó la alcalde- 
sa Alejandra Villegas (indep. 
pro UDI), acotando que Dal- 
cahueya cuenta con 85 pun- 
tos de reciclaje. 

Enla ocasión también se 
inauguró el denominado 
“punto verde educativo”, en 
la costanera, el primero dela 
comuna. Setrata de un espa- 
cio destinado al reciclaje y 
que incorpora infografías 
sobre especies marinas de 
Chiloé. 

Los contenedores de este 
lugar fueron diseñados por 
La Ciudad Posible junto a 
LUP Diseño, y en ellos traba- 
jaron artesanas de Isla Boni- 
ta, el soldador local Claudio 
Ruiz y el equipo de Badinotti 
usando materiales recicla- 

dos y adaptados a la geogra- 
fía y el clima del territorio. 

    

  

Core solicita priorizar 
a Quellón y Puqueldón 

ES El core Freddy Gallardo 
(UD)) solicitó al Consejo Re- 
gional de Los Lagos que se 
oficie ala Subsecretaría de 
Desarrollo Regional y Admi- 
nistrativo (Subdere) para 
que pueda agilizar proyec- 
tos en dos comunas de Chi- 
106. 

El consejero llamó a 
“priorizarasistencia técnica 
deinversión en alcantarilla- 
doe infraestructura sanita- 
ria en seis sectores dela co- 
muna de Quellón, estoa tra- 
vés de una subvención del 
PMB, Programa de Mejora- 
miento de Barrios. Hay co- 
munidades, entre ellas po- 
blación 12 de Octubre, Áreas 
Verdes y otras que llevan 
más de veinte y tantos años 
esperando por una solución 
sanitaria integral y hasta el 
minuto no hay respuesta”. 

Su segunda petición es 
solicitar ala Subdere agilizar 
la asignación de recursos pa- 

CEDIDA. 

  

FREDDY GALLARDO, CONSEJERO 
REGIONAL POR CHILOÉ. 

ra la reparación del edificio 
dela Municipalidad de Pu- 
queldón, que a fines de fe- 
brero de este año fue afecta- 
doenun50 por ciento desu 
estructura, producto de un 
incendio originado en in- 
muebles contiguos. 

“Estamos dispuestos a 
ayudar en el financiamien- 
to del mejoramiento del edi- 
ficio consistorial, pero al 
menos pongan algo de su 
parte”, exhortó. %
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